

PAUL MERKER

Wie hilft die Partei bei der Schaffung der Ausschüsse der

NATIONALEN FRONT

des demokratischen Deutschland

In dem Beschluß des Parteivorstandes vom 4. Oktober 1949 zur Nationalen Front des demokratischen Deutschland wurde der Partei die Aufgabe gestellt, zur Schaffung und Festigung der Nationalen Front des demokratischen Deutschland um die Volksausschüsse der Volkskongreßbewegung breite patriotische Kräfte zu sammeln und in dem Maße, wie das gelingt, die Volksausschüsse allmählich zu Ausschüssen der Nationalen Front umzugestalten.

Die Arbeit hierzu wurde gefördert durch die glänzenden Freundschaftsbeziehungen der Sowjetunion unserer Republik gegenüber und durch die Aufklärungsarbeit über die verbrecherische Aktivität der anglo-amerikanischen Kriegstreiber und ihrer deutschen Helfershelfer Adenauer und Komplizen. Der Verkauf des Ruhrgebietes an die westlichen Imperialisten, die Entlarvung der Pläne zur Remilitarisierung Westdeutschlands, die Losreißung des Saargebietes verwandelte die mehr als 4500 Friedenskundgebungen, die in den letzten Wochen im Gebiete unserer Republik stattfanden, zu einer machtvollen nationalen Kundgebung. Auch das Bewußtsein der Massen, daß es eine Illusion wäre, zu glauben, die Einheit Deutschlands könne in Verhandlungen mit Herrn Adenauer hergestellt werden, daß die Kräfte der Spaltung, der Spionage, der Sabotage und des Landesverrates vielmehr durch die Schaffung der allerbreitesten Nationalen Front des demokratischen Deutschland und durch ihren Kampf geschlagen werden müssen, ist weiter gewachsen. Die Bedingungen für die Umwandlung der Volksausschüsse der Volkskongreßbewegung in Ausschüsse der Nationalen Front des demokratischen Deutschland sind dadurch günstig geworden. Das stellt unsere Parteigruppen vor eine Anzahl wichtiger und teilweise auch neuer Aufgaben, an deren Lösung sie zielbewußt herangehen müssen.

Wer die Volksausschüsse der Volkskongreßbewegung in Ausschüsse der Nationalen Front des demokratischen Deutschland umwandeln will, der muß neue Kräfte aus allen Schichten der Bevölkerung, insbesondere auch aus den Reihen der Intelligenz, der früheren Pg, der Handwerker, Bauern und Unternehmer zur Teilnahme an den Ausschüssen und ihrer Arbeit gewinnen. Es ist darum die Aufgabe der Leitung einer jeden Parteigruppe, zu prüfen, welche Kräfte vorhanden sind, die sich für die Teilnahme an der Arbeit des Ausschusses der Nationalen Front eignen und die dafür gewonnen werden müssen.

Ein jeder dieser Männer, eine jede dieser Frauen müssen von geeigneten Personen besucht werden, um mit ihnen die Mitarbeit in den Ausschüssen eingehend zu behandeln. Es wird auch gut sein, diese Männer und Frauen zu Zusammenkünften in engerem Rahmen einzuladen, um alle Fragen des nationalen Befreiungskampfes mit ihnen zu klären.

In der Regel wird diese Arbeit am besten begonnen werden können, wenn sie nach ihrer Vorbereitung in der Parteileitung auf die Tagesordnung der Sitzung des demokratischen Blocks gestellt wird. In dieser Sitzung wäre auch die Liste der Persönlichkeiten anzufertigen, die gewonnen werden sollen. Auch müßten diejenigen bestimmt werden, die zu diesen Persönlichkeiten die Verbindung aufnehmen.

Der Erfolg einer solchen Arbeit hängt jedoch in erster Linie von der politischen Einstellung der Funktionäre und Mitglieder unserer eigenen Parteigruppen ab. Wo sektiererische Engstirnigkeit vorhanden ist, die eine Zusammenarbeit mit patriotischen Kräften ablehnt, die nicht zum werktätigen Volke gehören oder von denen bekannt ist, daß sie frühere Pg oder Offiziere waren, dort wird auch der Ausschluß der Nationalen Front des demokratischen Deutschland in der Regel ein von den Massen abgeschlossenes sektiererisches Gebilde bleiben. Ohne Zweifel ist diese sektiererische Engstirnigkeit zur Zeit das Haupthindernis gegen die Entfaltung der Nationalen Front, das unter allen Umständen beseitigt werden muß.

Aber auch eine zweite vorhandene Gefahr müssen die Parteiorganisationen bei der Umbildung der Volksausschüsse in Ausschüsse der Nationalen Front beobachten. Es darf sich in ihnen nicht nationale Überheblichkeit und Versöhnertum gegenüber der sowjetfeindlichen Hetze breitmachen. Die internationalen Pflichten der deutschen Arbeiterklasse dürfen nicht vergessen werden.

Wir sehen also, die Gewinnung neuer patriotischer Kräfte für die Arbeit in den Ausschüssen der Nationalen Front des demokratischen Deutschland ist zugleich ein Teil des ideologischen Kampfes gegen die Gefahr des Sektierertums und des Abgleitens in den Chauvinismus, den wir mit der ganzen Kraft unserer marxistisch-leninistischen Überzeugung führen müssen.

Aber die Hilfe der Partei ist nicht nur notwendig bei der Umgestaltung der Volksausschüsse in Ausschüsse der